



## KGW zu Besuch in der Normandie



Gleich in der zweiten Woche nach den Sommerferien stand beim Kopernikus-Gymnasium eine besondere Lernerfahrung auf dem Programm: Zwölf Schülerinnen und Schüler der Klassenstufen 9 und 10 tauchten beim Schüleraustausch in der Normandie in die französische Kultur ein und gewannen dabei viele Eindrücke von der französischen Lebenswelt. Gemeinsam mit ihren Begleitlehrerinnen Saskia Daiß und Gertraud Glessing verbrachte die Schülergruppe eine Woche in Gastfamilien in Canisy, einer kleinen Gemeinde ganz in der Nähe von Saint-Lô, der Partnerstadt von Aalen, und besuchten das dortige Collège, wodurch sie auch den Schulalltag in Frankreich kennenlernen konnten.

Sowohl in der Schule als auch im Rathaus von Canisy wurde die Gruppe sehr herzlich empfangen. Bürgermeister Jean-Marie Lebéhot und Vertreter der Städtepartnerschaft freuten sich sehr über den neu aufgebauten Austausch und hoffen gemeinsam mit dem Organisationsteam des Collège, dass dieser zu einer neuen Tradition wird.

## Fünftklässler sind gut angekommen

Das KGW freut sich wieder über neue Gesichter in der Schule: Die neuen Fünftklässler sind schon am Ende des vergangenen Schuljahres eingeschult worden und konnten gleich am ersten Schultag in den neuen Alltag am Gymnasium starten. Damit die Schülerinnen und Schüler sich schnell kennenlernen und eine gute Klassengemeinschaft entsteht, verbrachten die beiden Gruppen vergangene Woche gemeinsam mit ihren Klassenlehrerinnen eine Nacht im Naturfreundehaus auf dem Braunenbergr. Dort kamen sie sich bei gemeinsamen Spielen auf dem Gelände näher, grillten Stockbrot am Lagerfeuer und erkundeten sogar bei Nacht mit Taschenlampen das Gelände. Kein Wunder, dass dann alle müde in ihre Betten sanken!

## Kultur am KGW

Im Rahmen der Vortragsreihe zum Thema „**Faszination Astronomie**“ am Kopernikus-Gymnasium Wasseralfingen nimmt der Physiker Dr. Stefan Lahres die Zuhörerinnen und Zuhörer am Montag, **16. Oktober**, um 20 Uhr mit auf eine „**Urlaubsreise ins Universum**“. Auch wenn das Foyer des KGW nicht wirklich verlassen wird, erhält das Publikum faszinierende Eindrücke vom Weltall: Lahres zeigt mit Hilfe des Materials von Prof. Dr. Christian Stegmann vom Deutschen Zentrum für Astrophysik eindrucksvolle Bilder von Galaxien, Schwarzen Löchern und extremen Ereignissen im Universum und macht dem Publikum deutlich, welche anschaulichen Eindrücke durch moderne Messgeräte der Forscher gewonnen werden können.

Weiter geht es im Kopernikus-Jahr am Donnerstag, **16. November**, um 20 Uhr im Foyer des KGW. Hier spricht Dietmar Mondon von der Astronomischen Arbeitsgemeinschaft Aalen e.V. zum Thema „**Das Sonnensystem – eine interaktive Einführung in die Himmelsmechanik mittels Telluriums und medialer Unterstützung**“. Der Eintritt zu beiden Vorträgen ist frei. Im Anschluss kann die neu renovierte Sternwarte besichtigt werden.

Die Musikensembles des KGW haben das Schuljahr mit einer Musikprobenphase auf der Kapfenburg begonnen und dort ein **Herbstkonzert** vorbereitet. Das Konzert findet am Montag, **23. Oktober**, um 19 Uhr in der Stadthalle Aalen statt. Bigband, Chor, Kammerchor und Orchester präsentieren hier Musikstücke verschiedener Musikgenres. Am Schluss des Konzerts darf sich das Publikum auf eine Überraschung freuen. Der Eintritt ist frei.

Des Weiteren veranstaltet das Kopernikus-Gymnasium wieder sein traditionelles **Adventskonzert** am Mittwoch, **13. Dezember**, um 19 Uhr, in der Kirche St. Stephanus in Wasseralfingen. Mit weihnachtlicher Musik möchten die Musik-AGs auf das Weihnachtsfest einstimmen. Der Eintritt ist frei.